

Director general Ernesto Barral Pacheco
Editor Camilo Mejía

PRESENTACION

El título de esta publicación quiere simbolizar los objetivos que pretende: aportar datos e interpretaciones críticas de la realidad nacional. Es una labor de búsqueda, sujeta al riesgo y al error, que requiere el aporte desinteresado de todos: esta publicación quiere colaborar en la construcción de una Colombia nueva agitando los temas controvertidos en el ámbito nacional y latinoamericano.

Como ANALICIAS, nuestro anterior boletín, CONTROVERSIA es una publicación mensual del Centro de Investigación y Acción Social. Sus temas serán más monográficos que los de ANALICIAS, pero sin abandonar del todo los temas de actualidad.

El tema del presente boletín, que inicia nuestra nueva etapa, se dedica al análisis de la política de

ingresos y
toral del c
hoy casi c
es Ernesto
vestigación
Universidad

El pr
dentro de
el país ac
rios son la
portando e
ganancia d
proporción

Se de
de ingresos
certada.
to y las li
ta de pode
debilidad c
tronales no
Además, to
Estado, ya
lombia ent
gún el aut
cadas en l
que la mer
en el contr
butivos ser
permiten c
la política
reformista c
deración de

ingresos y salarios, punto central de la campaña electoral del actual presidente López Michelsen y olvidada hoy casi completamente por la opinión pública. Su autor es Ernesto Parra Escobar, actual director del Centro de Investigación y Acción Social, máster en Economía por la Universidad de Frankfurt.

El presente estudio enmarca la política propuesta dentro de la estructura de ingresos y salarios vigente en el país acabando con el mito de que las alzas de salarios son la principal causa de inflación que estamos soportando en Colombia al mostrar que las altas tasas de ganancia del capital inciden en los precios en mayor proporción que los salarios.

Se describen luego los diferentes tipos de políticas de ingresos y salarios deteniéndose en la economía concertada. Se calculan después las probabilidades de éxito y las limitaciones que tendría en nuestro caso: la falta de poder de negociación del sector trabajador por la debilidad del sindicalismo frente a las asociaciones patronales no permite abrigar muchas esperanzas de éxito. Además, tampoco se puede contar con la neutralidad del Estado, ya que conocemos los nexos existentes en Colombia entre el poder económico y poder político. Según el autor, las experiencias de este tipo, ejemplificadas en los casos argentino y alemán, parecen indicar que la mencionada política puede tener relativo éxito en el control de la inflación pero sus efectos redistributivos serían prácticamente nulos. Estas limitaciones permiten concluir que no se puede esperar demasiado de la política de acción concertada, eje de la plataforma reformista que presentó el actual presidente a la consideración de los electores.